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Aos dezesseis dias do mês de abril de 2013, às quinze horas, na sala dos 
Conselhos Superiores, teve início a 1ª Reunião Ordinária do Conselho de Ensino, 
Pesquisa e Extensão - CONSEPE, tendo as seguintes pautas: I) Posse dos 
novos representantes Técnicos Administrativos no Conselho de Ensino, 
Pesquisa e Extensão; II) Aprovação dos Editais da PROPED: Edital de Apoio à 
Publicação, Edital de Auxílio ao Aluno da Graduação e Edital de Auxílio ao 
Aluno da Pós-Graduação, para vigência em 2013; III) Revalidação de Diploma 
Estrangeiro do senhor Pierre Dhorne; IV) Revalidação de Diploma Estrangeiro 
do senhor Roberto Carlos Romero  Pinedo; V) Homologação da Resolução nº 
125, de 25 de janeiro de 2013, que aprova “ad  referendum” o afastamento do 
Prof. Marcio Roberto da Silva Melo, no  período de 25/02/2013 a 25/02/2017, 
para cursar doutorado na  Universidade Estadual de Campinas – Unicamp, 
São Paulo; VI) Aprovação dos Regulamentos do Estágio Supervisionado 
Obrigatório (ESO) e  Trabalho de Conclusão de Curso (TCC) do PARFOR; VII) 
Aprovaçao do afastamento do docente Walmir Oliveira Couto;  VIII) Aprovação 
do afastamento do docente Jorge Antônio Moraes de Souza; IX) Aprovação da 
suspensão do concurso público para preenchimento das vagas  de professor 
efetivo oriundas do Programa REUNI, destinadas ao Curso de  Graduação em 
Licenciatura em Informática. Estiveram presentes os Docentes: Prof. Sueo 
Numazawa, presidente do CONSEPE; Profª. Ruth Helena Falesi Palha Morais de 
Bittencourt, substituindo o Prof. Raimundo Nelson Souza da Silva Pró-Reitor de 
Extensão; Prof. Orlando Tadeu Lima de Souza, Pró-Reitor de Ensino; Profª. Izildinha 
de Souza Miranda, Pró-Reitora de Pesquisa e Desenvolvimento Tecnológico; Prof. 
Manoel Sebastião Pereira de Carvalho, Diretor do Instituto de Ciências Agrárias; 
Prof. Marcel do Nascimento Botelho, Diretor do Instituto Socioambiental e dos 
Recursos Hídricos; Prof. Djacy Barbosa Ribeiro, Diretor do Instituto de Saúde e 
Produção Animal; Profª. Merilene do Socorro Silva Costa, Diretora do Instituto 
Ciberespacial; Profª. Iris Lettiere do Socorro Santos da Silva, Coordenadora do 
Curso de Graduação em Agronomia;  Profª. Gracialda Costa Ferreira, Coordenadora 
do Curso de Graduação em Engenharia Florestal; Profª. Maria Cristina Manno, 
Coordenadora do Curso de Graduação em Zootecnia; Prof. Paulo Roberto de 
Carvalho, Coordenador do Curso de Licenciatura em Computação; Prof. João 
Almiro Correa Soares, Coordenador do Curso de Engenharia Cartográfica e 
Agrimensura; Prof. Reginaldo Alves Festucci Buselli, Coordenador do Curso de 
Mestrado em Biotecnologia Aplicada à Agropecuária; Prof. Frederico Ozanan Barros 
Monteiro, Coordenador Pró-Tempore de Mestrado em Saúde e Produção Animal na 
Amazônia; Roberto Cezar Lobo da Costa, Coordenador do Doutorado em Ciências 
Agrárias. Os Técnico-Administrativos: Antonio Jaime Pamplona, Donato de Jesus 
Sarmento Filho, Fátima Damasceno Barros, José Maria Ferreira Gomes, Maria do 
Socorro Bentes do Nascimento, Maria do Socorro Ferreira da Silva, Maurício Dias 
da Silva, Nilma do Socorro de Souza Aires, Nonato Camarinha Rodrigues; Suely 
Nazaré Furtado França. Os Discentes: Camila Casseb Almeida; Elder Santana 
Natividade do Carmo; Juliane Brito da Silva; Larissa de Carvalho Lima;Michele 
Borges Miranda; Monica Helena Lima Lobato; Vanessa Santos do Nascimento. 
Iniciada a reunião, o Prof Sueo Numazawa pôs a ata da reunião anterior em 
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votação, a mesma foi aprovada por unanimidade. Em seguida os novos 
conselheiros, representantes Técnicos Administrativos tomaram posse. Logo após, 
foram postos para aprovação os Editais da Proped, apresentados pela Profª. 
Izildinha que enfatizou os pontos mais relevantes e as pequenas modificações, uma 
vez que os mesmos já foram aprovados em anos anteriores, apresentando ainda, 
um balanço dos editais dos anos anteriores. Após a explanação, os editais foram 
postos em votação e aprovados por unanimidade. As próximas pautas tratavam da 
revalidação de diploma dos senhores Pierre Dhorne e Roberto Carlos Romero 
Pinedo, ambos aprovados por unanimidade, uma vez que obedeciam todas as 
exigências legais. Em seguida, foi homologada a Resolução nº 125, de 25 de janeiro 
de 2013, que aprova “ad referendum” o afastamento do Prof. Marcio Roberto da 
Silva Melo, no período de 25/02/2013 a 25/02/2017, para cursar doutorado na 
Universidade Estadual de Campinas – Unicamp, São Paulo. A pauta seguinte 
tratava da aprovação dos Regulamentos do Estágio Supervisionado Obrigatório 
(ESO) e Trabalho de Conclusão de Curso do PARFOR, porém, como a 
coordenadora do PARFOR não estava presente para defender a pauta, ficou 
consensuado que a mesma seria incluída na próxima reunião. Em seguida, foi 
discutida a pauta que tratava do afastamento para cursar doutorado do Prof. Walmir 
Oliveira Couto,na qual, o Prof. Sueo Numazawa explicou que o mesmo, iniciou seu 
doutorado na UFSC , mas saiu desta e agora está cursando na UFPR, conforme 
documento recebido do Instituto, explicou ainda, que não haveria nenhum prejuízo à 
instituição, uma vez que, haviam professores para substituí-lo e o afastamento já 
havia sido aprovado pelo colegiado do ICIBE. Em seguida, a Profª. Izildinha pediu 
um esclarecimento, pois sabia que o Prof. Walmir havia sido desligado da 
Universidade Federal de Santa Catarina, inquirindo como agora ele queria ir pra 
Universidade do Paraná, indagando ainda, se não seria o caso dele antes cumprir o 
período que já passou na outra universidade, antes de ser afastado. O Prof. Sueo 
se pronunciou explicando que o documento já veio aprovado do Colegiado do 
Instituto, não sabendo qual a razão que levou o desligamento do Prof. Walmir da 
UFSC. Para dirimir as questões, a Profª. Merilene Costa, diretora do ICIBE, explicou 
que o Instituto tenta ajudar seus professores a se qualificarem da melhor forma 
possível e esclareceu que o Prof. Walmir não foi afastado da Ufra para cursar o 
doutorado na UFSC, uma vez que estava cumprindo estágio probatório, mas como 
o Prof. Walmir, no presente momento, já cumpriu seu estágio probatório, ele está 
pedindo afastamento, pois agora foi aprovado na UFPR, e o instituto garantiu que 
não terá prejuízo com o afastamento do referido professor. Em seguida, a discente 
Michelle Miranda, pediu a palavra e corroborando com as palavras da Profª. 
Merilene, disse que realmente não viu prejuízos com o afastamento de professores 
do instituto, explicou ainda que, teve disciplina no ano de 2012 com o Prof. Walmir e 
que apesar de está cursando doutorado em Santa Catarina, o que justificava suas 
faltas, o mesmo, sempre que podia, estava presente para ministrar sua disciplina, 
algumas vezes até por videoconferência. Em seguida, o Prof. Sueo explicou que é 
inadmissível o professor está cursando doutorado em Santa Catarina sem estar 
afastado oficialmente, em detrimento de suas obrigações na Ufra. Explicou que se 
devia discutir depois essa questão, que no momento devia se tratar do afastamento 
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do professor para a Universidade do Paraná. Logo após, a discente Camila Casseb 
disse que discordava tratar a questão anterior num momento posterior, pois as 
coisas estão interligadas, enfatizando que não se deve aprovar o afastamento do 
Prof. Walmir, uma vez que, não cumpriu com suas obrigações anteriormente. O 
Prof. Sueo explicou que essa questão é motivo de abertura de sindicância e a 
mesma seria aberta, porém, precisava-se decidir sobre o afastamento do professor 
para a Universidade do Paraná. O Prof. Djacy pediu a palavra e explicou que o 
assunto é muito sério, portanto, o afastamento só devia ser discutido após apuração 
feita pela sindicância que seria instaurada. A proposta do Prof. Djacy foi posta em 
votação e aprovada com dezenove votos favoráveis, dois contrários e quatro 
abstenções. Assim, o afastamento do Prof. Walmir Couto, ficaria condicionado ao 
julgamento da Comissão de Sindicância. A pauta seguinte tratava do afastamento 
do Prof. Jorge Antonio Moraes de Souza, o Prof. Sueo explicou que o processo do 
referido professor estava em conformidade com as normas legais. Posto em 
votação, o afastamento foi aprovado por unanimidade. A última pauta tratava da 
suspensão do concurso público para preenchimento das vagas de professor efetivo 
oriundas do Programa REUNI, destinadas ao Curso de Graduação em Licenciatura 
em Informática. O Prof. Sueo esclareceu que essa pauta veio ao Conselho com 
base no documento expedido pelo ISARH e que o mesmo devia ser apreciado, 
embora o Conselho não tivesse capacidade, no momento, para julgar tal processo, 
uma vez que para tal julgamento, seria necessário um estudo mais acurado. O Prof. 
Marcel Botelho pediu a palavra e esclareceu que o processo foi motivado por uma 
conversa informal entre ele e o Prof. Paulo Roberto, coordenador do Curso de 
Licenciatura em Computação, que afirmou que no momento, o curso não precisaria 
desta vaga, mas que isso ainda seria colocado em discussão pelo ICIBE. Diante do 
exposto, o Prof. Marcel explicou que pediu a suspensão do concurso para que se 
discutisse a real necessidade dessa vaga. O Prof. Tadeu se pronunciou dizendo 
que o ideal seria fazer uma avaliação criteriosa quanto a essas vagas e ao 
planejamento geral da Ufra, uma vez que, na instituição haveria professores com 
uma carga horária sobrecarregada e outros com carga horária bem inferior que o 
previsto, evidenciando a necessidade de um levantamento sério quanto a essa 
questão, propondo a criação de uma comissão com membros docentes, discentes, 
técnicos administrativos e um representante da CPPD para se fazer um 
levantamento das necessidades reais da instituição. A Profª. Cristina Manno 
solicitou que o Fórum de Coordenadores participasse dessa comissão. Diante do 
exposto, o Prof. Sueo propõe a retirada da última pauta e a formação da comissão 
proposta. A comissão foi formada com os seguintes membros: Prof. Orlando Tadeu 
Lima de Souza, Pró-Reitor de Ensino - Presidente da Comissão; Profª. Maria Marly 
L. Silva Santos, Presidente da CPPD - Representante da CPPD; Profª. Maria 
Cristina Manno, Coordenadora do Curso de Graduação em Zootecnia – 
Representante do Fórum de Coordenadores; Donato de Jesus Sarmento Filho – 
Representante Técnico Administrativo; Elder Santana Natividade do Carmo – 
Representante Discente. Ficou estabelecido que a Comissão teria dez dias para 
apresentar resultados, através de uma análise criteriosa que levasse em 
consideração a Universidade como um todo. Nada mais havendo a tratar, o Prof. 
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Sueo Numazawa agradeceu a presença de todos e encerrou a reunião, e eu, Aerlen 
Clíssia Freitas da Silva, lavrei a presente ata, que depois de lida, será submetida à 
votação pelos membros presentes na reunião subsequente. 

 

  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


